

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL

Ciudad Universitaria, 02 de mayo de 2017.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Apoyará la UAEM a familias de víctimas en protocolos de identificación humana

Estatatal:

Se lucen estudiantes

Nacional:

Urgen sindicatos a aumentar salarios

La UAEM en la prensa:

Apoyará la UAEM a familias de víctimas en protocolos de identificación humana

Con la finalidad de establecer protocolos de identificación humana en los que la experiencia de la academia se sume a la de la sociedad civil y las instituciones de procuración de justicia, la UAEM trabajará con la Comisión de Atención a Víctimas. Lo anterior, en el marco de los trabajos de exhumación en la fosa de Jojutla, donde la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV), trabajan desde el 20 de abril en la reformulación del convenio de colaboración suscrito entre ambas instituciones, con el objetivo de que la máxima casa de estudios del estado sistematice las experiencias de trabajo emprendidas en Jojutla y en las fosas de Tetelcingo. Cabe señalar que esta sistematización busca generar un documento académico-científico que permita apoyar a las familias de las víctimas. Cabe señalar que dicho convenio entre la UAEM y la CEAV fue suscrito el 20 de septiembre de 2016, en el que se plantearon acciones conjuntas en el ámbito de la actividad académica, formación, capacitación, así como la divulgación del conocimiento en materia de derechos y atención a víctimas, y la celebración de convenios específicos para desarrollar acciones que facilitaran contar con un espacio transparente al servicio de las víctimas. Por ello, se anunció que ante la gravedad de los actos criminales relacionados con la desaparición forzada de personas en nuestro país, el trabajo científico-académico de la UAEM realizado en las fosas clandestinas de Tetelcingo, ha servido de ejemplo para poner en práctica la experiencia y el conocimiento en la exhumación de la fosa de Jojutla, por lo que se trabajará en un documento que permita ir hacia un modelo de intervención interinstitucional para dar respuesta a familias y personas que buscan a sus desaparecidos.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88847>

El Sol de Cuernavaca, 01/05/17, (Angelina Albarrán),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/regresaran-a-rescatar-los-cuerpos-sin-identificar-en-el-panteon-de-jojutla>.

Teme SITUAEM colapso financiero de la Universidad

Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITUAEM), advirtió que si no hay un rescate financiero de la máxima casa de estudios del estado, para el segundo semestre del año la institución tendrá un colapso económico que no le permitirá pagar a los trabajadores. Informó que se necesitan 800 millones de pesos para el rescate financiero de la UAEM, con correspondencia, debido a que la capacitación, actualización y formación docente, evaluación, certificación y entrar al consorcio de las mejores universidades de México, son suficientes argumentos para que el gobierno federal, a través de la Secretaría de Educación Pública (SEP) "nos voltee a ver y nos pueda rescatar de ese problema financiero tan grave que tenemos, que ni para comer prácticamente tenemos". Al enfatizar que en la actualidad, independientemente del asunto de los jubilados, la realidad es que no hay dinero para comer, por lo que la gente está con la incertidumbre de si le van a pagar, de si les va a alcanzar, de si hay para la despensa. Cortés Montes, dijo que la SEP no ha querido ver a la UAEM en su verdadera dimensión por su calidad académica, pese a que hay argumentos de trabajo que se deberían tomar en cuenta, porque de no haber respuesta seguramente se van a tener que paralizar las actividades de todas las instalaciones universitarias si no hay dinero. "Nosotros somos trabajadores, sí hay cariño, sí hay amor a la universidad, pero de ese cariño y de ese amor no viven sus familias". Comentó que los trabajadores esperan que se resuelva el problema sin afectar el contrato colectivo y no quitando la jubilación ni los 90 días de aguinaldo, sino que el sindicato y todos los trabajadores cooperen para su jubilación y esa determinación la vea la SEP, para provocar el rescate financiero. "Se habla, de que ya no será en octubre, sino en julio o agosto cuando ya no haya dinero para funcionar como universidad; olvidense de los jubilados o los activos, todos parejitos ya no vamos a cobrar", subrayó Mario Cortés.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106196-teme-sitauaem-colapso-financiero-de-la-universidad.html>

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88853>

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/sindicato-pide-ingresar-a-la-uaem-al-programa-de-rescate-financiero>.

Reclaman sindicatos independientes atropellos a sus derechos laborales

Sindicatos independientes de Morelos salieron a las calles de Cuernavaca para alzar la voz en el día del trabajo y evidenciar los atropellos de los derechos laborales de los que son víctimas; además exigieron echar abajo las reformas neoliberales. Conglomerados en avenida Plan de Ayala, a la altura de la clínica 1 del Instituto Mexicano del Seguro Social, el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (SITUAEM), del Sindicato de Telefonistas de México, del Sindicato Mexicano de

Electricistas, de la Alianza de Jubilados y Pensionados, del Movimiento Magisterial de Bases, de la Comisión Independiente de Derechos Humanos, de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala, entre otros integrantes del Pacto por la Soberanía Alimentaria, salieron a paso lento y con banderas y mantas en mano. Los cerca de dos mil sindicalizados caminaron por avenida Plan de Ayala hasta llegar al Vergel y bajar por el mercado Adolfo López Mateos, con rumbo a calle Guerrero, en el centro de la ciudad. En la trayectoria -que generó caos vehicular y malestar de ciudadanos- los marchistas gritaron consignas contra la autoridad. Ya en el mitin de protesta en Plaza de Armas, uno a uno de los voceros y líderes sindicales en Morelos exigieron mejores condiciones laborales y echar abajo las reformas neoliberales del Gobierno. José Martínez Cruz, vocero de la Comisión Independiente de los Derechos Humanos e integrante del Pacto por la Soberanía Alimentaria, dijo que salir a las calles es recuperar la memoria histórica y la lucha de los derechos laborales. "Se busca que los trabajadores tengan contrato laboral, prestaciones y pensiones; si no se movilizan, se perderán los derechos". Además, lamentó el doble discurso de legisladores federales y delegados en Morelos, quienes se sumaron a la marcha de la CTM. Luego de continuar el mitin, los sindicalizados independientes entonaron el himno nacional y concluyeron su marcha.

El Sol de Cuernavaca, (Raúl Morales),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/reclaman-sindicatos-independientes-atropellos-a-sus-derechos-laborales>

Remueven a padre "incómodo" que visitó las fosas de Jojutla

Por razones que aún no le hanclarificado, el padre Carlos Aurelio Ramírez, de la Iglesia Anglicana y quien visitó en al menos dos ocasiones la fosa de Jojutla para acompañar y dar consuelo a los familiares de víctimas de violencia en el estado, fue removido de Tlalpan y posiblemente sea recibido en Cuernavaca. La semana pasada durante la tercera etapa de los trabajos de exhumación, el padre ofició una celebración religiosa dentro del panteón en donde diariamente se reunían los familiares de víctimas que buscan a sus familiares desaparecidos o asesinados en años anteriores, tanto del estado como de otros estados del país. Ahí el padre criticó el trabajo de la Fiscalía General del Estado y del gobierno en sí. "¿Cómo es posible que le haya dicho a su pueblo, al estado de Morelos, a las familias, que todo esto era regular?, no es posible que a estas alturas no sepan cuántos cuerpos más hay enterrados en esta fosa", expresó el pasado jueves 27 de abril. Al cierre de los trabajos de la tercera etapa el pasado viernes en el panteón municipal de Jojutla la pizarra dejó registro de 78 hallazgos y alrededor de 84 cadáveres que han sido sacados por peritos forenses desde el pasado 21 de marzo cuando la Fiscalía inició estos trabajos para exhumar lo que creía que solo serían 35 cuerpos que fueron enterrados en julio de 2014, meses antes, en marzo de ese mismo año, la FGE inhumó también de manera irregular 117 cuerpos en un panteón de Tetelcingo, Cuautla en donde enterraron el cuerpo de un joven comerciante, Oliver Wenceslao Navarrete Hernández, que a pesar de estar plenamente identificado por su familia fue enviado a la fosa común por las autoridades de gobierno; por esa razón la sociedad civil forzó a las autoridades a abrir la fosa de Jojutla. El padre Carlos Aurelio Ramírez explicó que las razones de su salida de Tlalpan tienen que ver también con una serie de situaciones con las que no estaba de acuerdo en aquel lugar. "Él supo de las declaraciones pero puede ser una razón o puede ser otra, el caso es de que tiene total argumento y de que era incómodo era incómodo y pues ya me sacó", comentó el padre en entrevista telefónica. Este día junto con familiares de víctimas de violencia en estado, dará una rueda de prensa en el campus Chamilpa de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para hablar de las acciones que realiza junto con las personas que buscan a desaparecidos.

El Regional del Sur, p.6, (Yesenia Daniel),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88841>

Concluyó la Segunda Feria del Libro UAEM 2017

Con la premiación a los ganadores de los concursos de oratoria, diseño de cartel, fotografía y Booktuber, concluyeron las actividades de la Segunda Feria del Libro UAEM 2017 Sembrando Futuro, en la explanada del campus Chamilpa. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la UAEM, clausuró las actividades de la feria, acompañado de las directoras de la Facultad de Diseño y de e-UAE, Lorena Noyola Piña y María Luisa Zorrilla Abascal, así como Margarita González Saravia, en representación del Patronato Universitario, e Israel Reyes Medina, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM). En su mensaje, destacó el invaluable trabajo de los organizadores de la feria, como el Patronato Universitario, la Dirección de Publicaciones de Investigación, la Dirección de Bibliotecas, e-UAE, la Facultad de Artes, la Facultad de Diseño, la Dirección de Comunicación de Conocimientos, la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), en coordinación con Venados UAEM, así como de los patrocinadores que la hicieron posible. Urquiza Beltrán reconoció también el trabajo de la Dirección de Desarrollo de Tecnologías, de la Dirección de Comunicación Institucional y particularmente a Radio UAEM y Uni Tv, de El Jicarero, medios que transmitieron desde el foro principal su programación, entrevistas y conciertos durante la llamada fiesta de los libros, que iniciara el pasado 25 de abril. En el último día de actividades en la UAEM, destacó el remate de libros, que tuvo hasta un 50% de descuento en numerosos títulos que ofrecieron las más de 50 editoriales universitarias, educativas, especializadas y comerciales. Como parte del programa de dicha feria,

este fin de semana se realiza la Feria del Libro Infantil y Juvenil UAEM Lectores del Futuro, cuyas sedes son el Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC) y el Museo de la Ciudad de Cuernavaca (MCC), ambos ubicados en el centro histórico de la capital morelense. El programa ofrece talleres, espectáculos de títeres y teatro, además de presentaciones y venta de libros, con entrada libre. El programa completo puede consultarse en la página electrónica: <http://feriadellibrouaem.org/>

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 30/04/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106167-concluyo-la-segunda-feria-del-libro-uaem-2017.html>

Carga psicológica impacta en rendimiento deportivo: Buceta Fernández

La problemática que genera en los atletas la carga psicológica impacta en el rendimiento deportivo final, afirmó José María Buceta Fernández, en la conferencia titulada "Lesiones deportivas desde la intervención de la psicología deportiva", la cual fue organizada por la Facultad de Ciencias del Deporte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Esta "carga psicológica", aseguró el especialista, tiene que ver con emociones como el estrés, temor y la sobreconcentración, las cuales son poco atendidas o ignoradas en el ámbito de deporte. En el auditorio "General Emiliano Zapata" del campus Chamilpa de la UAEM, José María Buceta, quien es uno de los académicos más influyentes a nivel internacional en la psicología aplicada al deporte, destacó el papel de la psicología como auxiliar en la prevención y en la recuperación de los deportistas amateur y de alto rendimiento. El especialista es reconocido por su aportación a la generación de conocimientos para el entrenamiento, rendimiento y salud del deportista, y entre sus logros destacan su participación como entrenador superior de baloncesto y seleccionador nacional femenil entre los años 1978-1992, en los juegos olímpicos de Barcelona; así como profesor de la escuela de entrenadores de la Real Federación Española de baloncesto y de la Asociación Europea de Entrenadores de Baloncesto. Como psicólogo del deporte ha sido asesor de la selección femenina de hockey, psicólogo de la delegación oficial mexicana en los juegos de Sidney 2000, así como director del Gabinete de Psicología Deportiva del Real Madrid, entre 2001 y 2007. José María Buceta llamó a los estudiantes universitarios a valorar a los atletas como personas y no por su condición de deportistas. Aseguró que "lo importante de una lesión es que se recupere pronto, pero mucho más importante es que se recupere bien", esto, con la finalidad de no generar en los deportistas problemas mayores a su salud. Señaló que para una óptima recuperación, el lesionado debe enfocarse en buscar modelos a quien parecerse y convertir la lesión en una oportunidad para mejorar, que no se desvincule del grupo si practica un deporte de conjunto, para así potenciar la confianza, y aumentar la motivación, planteando un objetivo de recuperación; es por esto que el equipo de coucheo debe estar atento a todas las fases de la recuperación de un deportista y hacer mediciones periódicas para monitorear el avance con objetivos realistas, para que, luego de recuperarse de una lesión, el deportista entienda sus limitaciones dadas por el proceso de recuperación. Al final de la conferencia, Buceta Fernández hizo entrega de bibliografía para la biblioteca de la Facultad de Ciencias del Deporte y firmó una carta-compromiso para establecer lazos de colaboración con la máxima casa de estudios del estado de Morelos.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 30/04/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106163-carga-psicologica-impacta-en-rendimiento-deportivo-buceta-fernandez.html>

La asociación Morelos en Movimiento entrega reconocimiento al rector de la UAEM

El caldo de cultivo de la violencia social lo conforman la impunidad y la corrupción, a las que hay que añadir la profunda desigualdad social y devastación de la naturaleza, que deben de ser atendidas en todos los ámbitos de la vida, dijo Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al recibir un reconocimiento por la asociación Morelos en Movimiento, que integra a más de 20 asociaciones ciudadanas de la región oriente del estado de Morelos, por su trabajo al frente de la máxima casa de estudios morelense y la labor social que ha emprendido en la entidad. Vera Jiménez, al agradecer la distinción, dijo: "... el reconocimiento afirma que vamos en la dirección correcta, en la dirección de nuestra universidad, de nuestros pueblos, comunidades y nuestra gente". Al entregar el reconocimiento, Aurora Iragorri Gil, presidenta de Morelos en Movimiento, dijo que la educación y el conocimiento abren puertas a muchas oportunidades y felicitó al rector por el compromiso social que ha mostrado la UAEM al descentralizar la educación e incrementar la matrícula, "dando más oportunidades a los jóvenes y a muchas familias que no sabían cómo darle calidad de estudios a sus hijos y ahora ya tienen la oportunidad en sus propios municipios". Jesús Longar Estrada, presidente del Consejo del Centro Histórico de Cuautla, agradeció la solidaridad del rector de la UAEM, cuando en su momento el consejo se acercó para solicitar el apoyo en el proyecto de remodelación de la Plaza de Armas del centro de Cuautla, "y restablecer el diálogo con las autoridades municipales, estatales y federales, siendo portador de la voz de muchos ciudadanos, refrendamos nuestro apoyo y deseamos que siga trabajando por el bien de todas y todos los ciudadanos". Romualdo Ixpango Merino, de la Asociación Trabajadores Unidos del Campo y de la Ciudad (TUCC), en su participación, dijo que la universidad debe mantener una relación estrecha con la sociedad, particularmente en estos tiempos de grave y profunda crisis social, y destacó que al establecerse la Asamblea de los Pueblos de Morelos, en

donde la UAEM participa, se han mejorado los procesos de construcción comunitaria, como ejemplo de ello, mencionó la labor da los alumnos de servicio social que apoyan en las comunidades.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 29/04/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106130-la-asociacion-morelos-en-movimiento-entrega-reconocimiento-al-rector-de-la-uaem.html>

Impunidad y corrupción caldo de cultivo de la violencia social: Vera

El caldo de cultivo de la violencia social que se vive en nuestro estado y en país, lo conforman la impunidad y la corrupción, a las que hay que añadir la profunda desigualdad social y devastación de la naturaleza, que deben de ser atendidas en todos los ámbitos de la vida, señaló el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez. Agregó: "Los morelenses debemos organizarnos y quitar de raíz la impunidad y la corrupción", aseguró Vera Jiménez, tras agradecer el reconocimiento que le hizo la Asociación "Morelos en Movimiento". Aurora Iragorri Gil, presidenta de Morelos en Movimiento –que aglutina a más de 20 organizaciones ciudadanas-, dijo que dicho reconocimiento al rector Vera Jiménez, se debe a su labor social, así como a su trabajo al frente de la máxima casa de estudios morelense. Por ello, Vera Jiménez, refirió que "este reconocimiento confirma que vamos en la dirección correcta, en la dirección de nuestra Universidad, de nuestros pueblos, comunidades y nuestra gente". Aurora Iragorri Gil, reconoció que la educación y el conocimiento abren puertas a muchas oportunidades y felicitó al rector por el compromiso social que ha mostrado la UAEM al descentralizar la educación e incrementar la matrícula, "dando más oportunidades a los jóvenes y a muchas familias que no sabían cómo darle calidad de estudios a sus hijos y ahora ya tienen la oportunidad en sus propios municipios". Mientras tanto, Jesús Longar Estrada, presidente del Consejo del Centro Histórico de Cuautla, agradeció la solidaridad del rector de la UAEM, cuando en su momento el consejo se acercó para solicitar el apoyo en el proyecto de remodelación de la Plaza de Armas del centro de Cuautla, "y restablecer el diálogo con las autoridades municipales, estatales y federales, siendo portador de la voz de muchos ciudadanos, refrendamos nuestro apoyo y deseamos que siga trabajando por el bien de todas y todos los ciudadanos". Al final, Romualdo Ixpango Merino, de la Asociación Trabajadores Unidos del Campo y de la Ciudad (TUCC), en su participación, dijo que la Universidad debe de mantener una relación estrecha con la sociedad, particularmente en estos tiempos de grave y profunda crisis social, y destacó que al establecerse la Asamblea de los Pueblos de Morelos, en donde la UAEM participa, se han mejorado los procesos de construcción comunitaria, como ejemplo de ello, mencionó la labor da los alumnos de servicio social que apoyan en las comunidades.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 29/04/17,

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88815>

Entrega UAEM premio a la innovación y transferencia tecnológica

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) entregó el premio Cuexcomate a la innovación y transferencia tecnológica 2015-2016, a 80 profesores investigadores por sus relevantes resultados en el desarrollo de las diversas áreas del conocimiento y el emprendimiento científico. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la UAEM, informó que en 2016, la máxima casa de estudios morelense logró el reconocimiento en el campo de la ciencia y la tecnología por la obtención de una patente internacional y cinco patentes nacionales. El premio Cuexcomate a la innovación y transferencia tecnológica 2015-2016 fue para los trabajos de investigadores destacados en las categorías de modelos de utilidad, solicitudes de patentes, derechos de autor y títulos de patente. Urquiza Beltrán destacó que la UAEM se ubica entre las diez mejores universidades del país, ya que cuenta con el mayor número de profesores investigadores con perfil deseable, lo que la ubica en el lugar número uno a nivel nacional con el 81.65% y el 43% de profesores de tiempo completo en el Sistema Nacional de Investigadores. "Al inicio de la presente administración se dio un impulso importante al desarrollo de los diversos conocimientos para ponerlos al servicio de la sociedad, mediante proyectos de innovación tecnológica y comercialización del conocimiento", dijo Gustavo Urquiza. En el auditorio César Carrizales, Karla Patricia Piña Kurczyn, titular de la oficina regional centro del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), destacó que la UAEM ha sido en estos últimos cinco años, "un aliado del conocimiento y la innovación, además de ser ejemplo para otras universidades e instituciones de educación superior en la apertura de la comercialización del conocimiento". En la ceremonia de premiación estuvieron presentes Leonardo Ríos Guerrero, director de Transferencia del Conocimiento, así como profesores investigadores, directores de unidades académicas y estudiantes de la UAEM.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 29/04/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/106131-entrega-uaem-premio-a-la-innovacion-y-transferencia-tecnologica.html>

Con protocolos que sentarán precedente en el país, concluye tercera fase de diligencia en Jojutla

Con mayor transparencia -y la aplicación de protocolos que sentarán un precedente en el resto del país- concluyó la tercera etapa de la diligencia ministerial que busca dar certeza jurídica a familiares de víctimas. Así lo expuso el fiscal general del Estado, Javier Pérez Durón, en rueda de prensa acompañado de la también

vocera Amalia Hernández Hernández y el doctor Mel Barragán Moreno de la Coordinación General de los Servicios Periciales de la Procuraduría General de la República (PGR). El fiscal general informó que las diligencias continuarán en un tiempo indeterminado, debido a que se localizaron tres bolsas plásticas con restos humanos, dos de las cuales no pudieron ser extraídas por hallarse en propiedad privada. Ello obligará al Ministerio Público a solicitar la autorización de los propietarios de cuatro tumbas adyacentes a la zona cero y efectuar las gestiones judiciales para proceder en el lugar en busca de posibles nuevos hallazgos. Pérez Durón aseguró que se realizarán las sesiones que sean necesarias para más extracciones, sin embargo, apuntó que no se puede afirmar ni descartar la existencia de otra fosa común que, como la procesada hasta el día de hoy, corresponde a administraciones anteriores. Además, el fiscal morelense presentó un balance de lo realizado en las tres etapas de diligencias en Jojutla, que iniciaron el 21 de marzo pasado y concluyeron con 78 hallazgos al día de hoy. Javier Pérez Durón agradeció la participación de las instituciones que coadyuvaron con la institución a su cargo: Procuraduría General de la República, Policía Federal División Científica, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el Instituto Nacional de Antropología e Historia, las comisiones estatal y nacional de Derechos Humanos. De manera preponderante lo hizo con los colectivos: Red de Eslabones por los Derechos Humanos, Regresando a Casa Morelos A.C., familiares de víctimas y víctimas que -juntos y en colaboración con las instancias y dependencias gubernamentales- construyen un protocolo que sentará un precedente en el país. Para la dignificación de las víctimas, hoy mismo se procedió a la re-inhumación de los 21 hallazgos de esta tercera etapa (tras la toma de muestras biológicas para obtener los perfiles genéticos) en el panteón Jardines del Recuerdo de la ciudad de Cuautla. Pérez Durón refrendó su compromiso de que la Fiscalía seguirá actuando con la máxima transparencia, apego a la legalidad y certeza jurídica.

La Unión de Morelos, (Redacción), 29/04/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/106143-con-protocolos-que-sentaran-precedente-en-el-pais-concluye-tercera-fase-de-diligencia-en-jojutla.html>

El Regional del Sur, (Yesenia Daniel), 29/04/17, <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=88810>

Capital Morelos, (Notimex),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/municipios/continuaran-trabajos-de-exhumacion-en-jojutla/>

Cartelera Cultural

Cine Club. Facultad de Artes. Cine y Guerra Presenta: Hiroshima mon amour. Dir. Alain Resnais. Francia 1959. Jueves 4 de abril. 15:00 hrs. Auditorio de la Facultad de Artes UAEM. Entrada libre.

Novena Edición. Cinema Planeta. Festival Internacional de Cine y Medio Ambiente de México. UAEM. Work In Progress. 2,3,y 5 de mayo.

Facultad de Artes.12:00hrs. Salas ambientales. Del 2 al 5 de mayo. 9:00 y 11:00 hrs. Auditorio de la Biblioteca Central. Auditorio del CIICAP. Auditorio del Centro de Investigaciones Químicas. Auditorio de la Facultad de Artes.

La Unión de Morelos, p.35.

Radiografía del poder Sólo CTM y UAEM Desfile, Día Internacional del Trabajo

Como ocurre de unos años a la fecha, la marcha con motivo del Día Internacional del Trabajo corrió a cargo de la Federación de Trabajadores de Morelos (FTM), filial de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), a cuyos grupos se sumaron algunas otras expresiones. Quienes también hicieron presencia en el primer cuadro de la ciudad de Cuernavaca fueron los integrantes de los sindicatos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos UAEM), que decidieron transitir por una vía alterna, aunque igualmente se concentraron en el Centro Histórico de la capital. En ésta ocasión, los principales reclamos de la clase trabajadora morelense se centraron, de acuerdo a las pancartas y consignas, en la urgencia de un mejor salario (...)En lo referente al posicionamiento de la concurrencia, pudiera decirse que las consignas fueron poco incisivas, como decíamos, acaso reclamos de mayor salario, seguridad y más fuentes de empleo, porque se sigue requiriendo de nuevas oportunidades laborales, en particular, para atender a un mercado creciente de activos que buscan una fuente de ingresos. Los contingentes universitarios sí mostraron mayor combatividad, ha sido ya una de sus características, desde hace meses, exhibir actitudes de crítica en contra del desempeño de las instituciones, sobre todo del estado y en esta ocasión no fue diferente. En lo referente al número de participantes, conforme a datos ofrecidos por los voceros de la FTM, hablamos de poco más de 40 mil, que transitaron por las arterias principales de la capital del estado durante cerca de tres horas, agregando a éstos, unos tres mil procedentes de la máxima casa de estudios. Es decir, que en conjunto, marcharon poco menos de 50 mil (...) Sin embargo, queda claro que no obstante la pérdida de miles de vidas a lo largo de la historia en nuestro país, aún las condiciones laborales para millones de asalariados sigue siendo desafortunada, de ahí que subsistan movimientos radicales contra acciones gubernamentales que permiten la explotación y favorecen políticas de concentración de la riqueza. Aún con todo ello, la combatividad en muchos frentes ha venido a menos, acaso sobén de Morelos, reviven pequeñas corrientes como el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), la propia UAEM, algunas expresiones magisteriales de oposición al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y Organizaciones No

Gubernamentales (ONGs) que igual, parecieran estar perdiendo simpatizantes. Son tiempos coyunturales muy difíciles, no es fácil mantener las luchas en un terreno en el que cada quien busca afanosamente la sobrevivencia, sobre todo laboral. Exponer la seguridad y permanencia en el trabajo no es aconsejable, porque el mercado del empleo se encuentra restringido. Lo más sensato es que quien cuente con el privilegio de disponer de una plaza la conserve y por el contrario, se esfuerce por mostrar capacidad y buen desempeño, de otra manera pudiera ser reemplazado y de ahí que la confrontación no fuera lo más significativo en lo que toca a expresiones de los obreros durante el desfile del día de ayer, en el que sólo se quiso cumplir con una obligación histórica, mantener esa tradición en el Día Internacional del Trabajo.

La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz).

Un acercamiento al papel educativo en los estudiantes

El proyecto Tuning América Latina. señala que para ocupar un lugar en la sociedad del conocimiento y la formación de recursos, es de vital importancia el ajuste de las carreras a las necesidades de las sociedades a nivel local y global, es un elemento de relevancia innegable. Al mismo tiempo enfatiza que, el esfuerzo sistematizado por pensar y repensar juntos el horizonte académico y profesional manteniendo un diálogo constante de la universidad con la sociedad permite una adaptación y sensibilidad a los diversos contextos. Este planteamiento me parece fundamental si lo miramos en perspectiva de las necesidades, perfiles y contextos de los estudiantes que ingresan a nuestra universidad. ¿Hacia dónde estamos dirigiendo nuestro proyecto educativo? ¿Qué papel jugamos como docentes en la orientación de las capacidades de los jóvenes estudiantes hacia el desarrollo de aprendizajes que transformen tanto sus capacidades en productos concretos como en su incidencia de la realidad? ¿Detectamos esas capacidades y las aprovechamos para enriquecer la experiencia educativa? Un proyecto educativo tiene varias aristas, pero una de sus partes fundamentales es el aspecto psicológico del aprendizaje. Para tener una idea más clara de esto, me parece importante señalar la problemática desde algunos puntos de vista. Se ha dicho, que la necesidad de estudiar dentro de un proyecto educativo el aprendizaje proviene de dos tipos de problemas; el primero referido al “deterioro del aprendizaje” y el segundo al “signo tecnológico de los tiempos”, este último, ha dado lugar a una nueva cultura del aprendizaje. Otros autores (Torres Delgado y Rosita Martínez 2011) señalan como problema los rasgos y limitantes del entorno como la globalización y la multiculturalidad, así como los bajos niveles educativos previos a la educación superior. Aunque también hay quienes señalan que las dificultades que se presentan en el aprendizaje del conocimiento científico a nivel del sujeto que aprende, son reflejo de los problemas que se presentan a nivel del sujeto que enseña transferidos de uno a otro en las diferentes etapas del proceso educativo. Quiero detenerme en este punto, la razón es porque estamos hablando de uno de los problemas referidos al deterioro del aprendizaje. Un acuerdo generalizado es que los docentes tienen un papel determinante en el aumento de la calidad de la enseñanza, lo que significa que parte de su tarea consiste en identificar las particularidades específicas tanto cognitivas, como afectivas, así como las particularidades del contexto institucional y pedagógico en los que se desarrolla el proceso enseñanza-aprendizaje. Tomando como punto de referencia esta reflexión preguntaría ¿El proyecto educativo orienta su actividad pedagógica a identificar el perfil psicológico de los estudiantes? ¿Qué importancia tiene esto para una institución educativa? Entiendo que una actividad pedagógica es la puesta en marcha de medios para transformar a un estudiante o para permitirle transformarse de acuerdo a los objetivos generales que se asignan a un proceso educativo. Sin embargo, es fundamental que en la construcción de objetivos se tome en cuenta algunas características psicológicas de los estudiantes (...)

El Regional del Sur, p.14,(Alejandro Cruz Solano).

Estatal:

Se lucen estudiantes

Estudiantes de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata del Estado de Morelos (UTEZ) mostraron proyectos finales, correspondientes al cuatrimestre enero-abril. Primero fueron los alumnos de la carrera de Diseño de Modas quienes exhibieron sus prendas en una pasarela infantil, marcada por la tendencia primavera-verano e inspirada en el filme “Animales fantásticos y dónde encontrarlos”. De igual manera, estudiantes de Mecatrónica presentaron proyectos tecnológicos cuyo objetivo es eficientar los procesos a través de la automatización y cuidado del medio ambiente, en los que destacó un germinador automatizado, el cual por medio de sensores ajusta los niveles de humedad y temperatura para adecuarse al tipo de semilla que se deseé germinar. Otro proyecto fue la adaptación de un dron, que a través del procesamiento digital de imágenes, es capaz de supervisar áreas propensas a incendios forestales y con ello, dar aviso oportuno a las autoridades para su pronta atención. Por último, alumnos del Plan Educativo de Diseño Digital convirtieron el auditorio principal de la Universidad en una sala de cine para la proyección de videoclips, cortometrajes y animaciones elaboradas por ellos mismos como parte de la materia de Producción Audiovisual, misma que involucra el guionismo cinematográfico con herramientas de software para dar vida a sus creaciones.

El Sol de Cuernavaca, 01/05/17, (El Sol de Cuernavaca),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/se-lucen-estudiantes>.

Nacional:

Urgen sindicatos a aumentar salarios

La Unión Nacional de Trabajadores (UNT) y la Central Única de Trabajadores coincidieron con el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, en la necesidad de mejorar las condiciones salariales de los trabajadores mexicanos. En el mitín del 1 de mayo por el Día del Trabajo, Agustín Rodríguez Fuentes, dirigente del Sindicato de Trabajadores de la UNAM y presidente colegiado de la UNT, señaló que la política salarial actual busca contener los ingresos de los empleados para evitar un incremento en la inflación, lo cual no ha ocurrido. "La actual política salarial continúa utilizando la contención de los ingresos de los trabajadores como el principal mecanismo para el control de una inflación que de todas maneras ha reputado. La carestía por las alzas de las gasolinas ha empobrecido a los obreros, dijo en el mitín.

El Universal, (Teresa Moreno, Astrid Rivera Y José Antonio Rivera)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2017/05/2/urgen-sindicatos-aumentar-salarios>

La Crónica de Hoy, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1021625.html>

El Heraldo, p. 14 (Redacción).

Milenio, (César Velázquez, Cinthya Stettin, Jorge Almazán y Milenio digital),
http://www.milenio.com/df/marchas-hoy-dia_del_trabajo-calles_cerradas-minuto_a_minuto-en_vivo-ciudad_de_mexico_0_948505230.html

La Jornada, p.28, (De los Corresponsales).

La reforma educativa se implantó al revés: primero lo laboral y luego lo pedagógico

La reforma educativa que el gobierno federal implantó se inició al revés: primero se establecieron las nuevas reglas para regular la relación laboral entre profesores y el Estado, y cuatro años después la Secretaría de Educación Pública (SEP) piensa en el contenido pedagógico, señalaron especialistas universitarios. Hace unos días se realizó el cuarto panel de los foros universitarios La UNAM y los desafíos de la nación, donde se abordó el tema educativo. Ahí, expertos apuntaron que si bien se ha avanzado en la expansión del sistema, al mismo tiempo hay una distribución desigual, ya que la media nacional es que los habitantes de 15 años y más tienen nueve años de escolaridad; sin embargo, si se compara por estados hay grandes disparidades, por ejemplo, en la Ciudad de México el promedio es de 11 años de instrucción, mientras en Chiapas es de apenas 7.3 años. Ángel Díaz Barriga, del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación de la UNAM, señaló que cuando se habla de reformas educativas no se sabe a qué se refieren: a política, al sistema educativo, curricular, o es solamente la primera parte de una reforma laboral. La actual, dijo, primero implantó nuevas relaciones laborales entre los docentes y el gobierno y después pensó en el modelo educativo; además de que la tarea pendiente para este sexenio será establecer un proyecto para las escuelas normales.

La Jornada, p.33, (Emir Olivares Alonso).

De extranjeros, 84% de solicitudes de registro de inventos en México

La inventiva en México está a la zaga. Datos difundidos por la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) indican que el país ocupa el lugar 13 en solicitudes de invenciones y el 11 en concedidas, en una clasificación internacional de 189 naciones. Sin embargo, la mayoría de esos desarrollos no son de mexicanos. En 2016, el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) recibió 22 mil 428 solicitudes de invenciones (que incluyen patentes, diseños industriales, modelos de utilidad, entre otros), de las cuales 84 por ciento (18 mil 847) fueron presentadas por extranjeros y 16 por ciento (3 mil 581) por mexicanos. La AMC acudió con la directora Divisional de Patentes del IMPI, Nahanny Canal Reyes, quien detalló que el año pasado, esa instancia concedió derechos a 11 mil 376 nuevos tipos de desarrollos. De acuerdo con el Estudio Comparativo de Isa Universidades Mexicanas, realizado por la Dirección General de Evaluación Institucional de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), las tres instituciones mexicanas que más patentes tramitaron de 2010 a 2014 fueron, en primer lugar, el Instituto Mexicano del Petróleo (IMP), con 2 mil 25; seguido por la UNAM, mil 38, y en tercer sitio el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados del Instituto Politécnico Nacional (Cinvestav), 721.

La Jornada, p.33, (Emir Olivares Alonso).

Científica de la UNAM gana beca internacional de investigación

Lorena Aguilar Arnal, del Departamento de Biología Celular y Fisiología del Instituto de Investigaciones Biomédicas (IIBO) de la UNAM, obtuvo una de las becas de investigación Research Grant Awardees 2017 (Young Investigator and Program Grants). Estas subvenciones son otorgadas por la International Human Frontier Science Program Organization (Hfsp), organismo dedicado a financiar proyectos científicos con potencial de desarrollo en el orbe, con sede en Estrasburgo, Francia. Los 30 equipos ganadores de las becas transitaron por un riguroso proceso de selección que duró un año, en una competencia en la que participaron mil 73 cartas de intención presentadas por científicos, con sus laboratorios ubicados en más de 60 países,

uno de ellos México. "Los evaluadores exigían que el proyecto tuviera carácter internacional, que fuera presentado entre dos países, y mejor aún si se hallaban en diferentes continentes, en este caso América y Europa. Otro requisito era que la investigación fuera multidisciplinaria, por lo que ambos laboratorios debían tener antecedentes científicos diferentes, y así fue", comentó Aguilar Arnal. "Al conceder esta beca a México, la Hfspo sustenta la idea de globalidad, también reconoce la trayectoria del investigador y la importancia del proyecto", dijo la también egresada de la Universidad de Barcelona. El financiamiento será otorgado por tres años por la investigación sobre epigenética denominada Chromatin dynamics and nuclear Metabolism: an intimate interplay uncovered by non-linear optics, que la universitaria realiza en colaboración con Chiara Stringari, del Laboratorio de Óptica y Biociencias de la École Polytechnique, de Francia. La investigación de Lorena Aguilar está orientada a comprender mecanismos epigenéticos que regulan la expresión génica a través de la interacción con factores ambientales, y en específico con el metabolismo celular.

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cultura/unam-cientifica-beca-investigacion-genetica_0_949105082.html

Diseñan dispositivo para verificar "litros de a litro" en gasolineras

Para optimizar el proceso de verificación volumétrica de las expendedoras de gasolina, Bruno Yael Silva Morales, estudiante del Instituto Politécnico Nacional (IPN), diseñó, construyó y programó un dispositivo mecatrónico portátil que muestra en tiempo real los litros de combustible que cargan los vehículos. El Sistema Auxiliar de Medición (SAM), desarrollado por el estudiante de mecatrónica de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería campus Hidalgo (UPIIH), es un pequeño cubo con pantalla LCD que tiene la capacidad de cuantificar la cantidad de fluido, gracias a sus sensores. Además, el sistema cuenta con un conjunto de electroválvulas que dosifican el fluido en el interior del dispositivo en cantidades de cinco mililitros, con la finalidad de medir la cantidad de líquido que pasa durante un lapso. El dispositivo cuenta con una eficiencia del 99 por ciento, es decir, tiene un error mínimo de uno por ciento, lo que equivale a 10 mililitros.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1021572.html>

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cultura/gasolina-litros_de_a_litro-dispositivo-ipn-estudiante-milenio-noticias_0_948505301.html

Lirio acuático, de plaga a producto sustentable

Es voraz. La Eichhornia crassipes puede duplicar su masa en tan sólo seis días y rápidamente cubrir un cuerpo de agua con un camuaje verde que lo hace parecer, desde la distancia, como un mullido prado. La postal puede parecer hermosa, pero los efectos de la rápida reproducción del lirio no lo son. La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) cataloga al lirio acuático como maleza, pues mediante su rápida multiplicación impide el libre paso del sol y el oxígeno afectando la supervivencia de animales y plantas que comparten su ecosistema. Inhibe el crecimiento del zooplancton causando, a su vez, una reducción en la densidad poblacional de zooplancton que afecta directamente la cadena alimenticia. Mediante el libre paso del agua en canales y represas, también puede ser la causante directa de sedimentación e inundaciones.

El Universal, (Berenice González Durand)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2017/05/1/lirio-acuatico-de-plaga-producto-sustentable>

Tomó protesta el director de economía de la universidad autónoma chapingo

Por segunda ocasión consecutiva la Comunidad Divisional de Ciencias Económico Administrativas (DICEA) de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH), eligió a Abel Pérez Zamorano como su director para el periodo 2017-2020. Ante alumnos y profesores de la comunidad de la DICEA así como del Director General Académico bajadores, se necesita una juventud, integral, con profundo sentido humanista, que sepa sentir el dolor de los demás como si fuera el suyo. En el evento lo acompañaron los directores de los departamentos de Irrigación, Parasitología, Sociología Rural y CIESTAM.

El Universal, p. 19 (Redacción)

Desarrollan videojuegos para combatir la obesidad infantil

En el año 2000, un reporte de la Organización Mundial de la Salud (OMS) advertía un fuerte vínculo entre obesidad y el tiempo dedicado a los videojuegos, mientras que un estudio de 2011 publicado en The American Journal of Clinical Nutrition añadía que las sesiones dedicadas a estos divertimentos con frecuencia provocan aumento en la ingesta de los llamados gamers, pese a no elevar su apetito. Ambas publicaciones sugieren que las consolas o computadoras pueden reforzar dos conductas preocupantes, en especial cuando se dan en menores de edad: el sedentarismo y el consumo de dietas hipercalóricas, por lo que algunos especialistas proponen limitar o prohibirles el acceso a estos aparatos. Ante tal escenario, un grupo de expertos de la Facultad de Psicología (FP) de la UNAM plantea una opción muy distinta y busca aprovechar el gusto de niños y adolescentes por los videojuegos como arma contra el sobrepeso. "Así nació Uno Dos Tres por Mí, plataforma de libre acceso diseñada para que la población infantil tome conciencia sobre la obesidad, y para promover hábitos de alimentación saludables mediante juegos y aplicaciones que integran realidad virtual y

aumentada. La información que se brinda es fácilmente digerible para cualquier alumno de primaria y contamos con apartados destinados a padres y profesores", dijo Emmanuel Castillo, coordinador de Desarrollo Tecnológico de esta iniciativa.

La Crónica de Hoy, (Omar Páramo), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1021573.html>

Reinauguran el planetario Luis Enrique Erro del IPN

Luego de la proyección de un viaje casi real por el Universo, en el que los asistentes se sintieron por un momento tripulantes de una nave espacial, el director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, en compañía del rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, reinauguró el planetario Luis Enrique Erro. Durante la conmemoración del 50 aniversario del recinto, Fernández Fassnacht dijo que el Planetario servirá para que muchos jóvenes entiendan de manera detallada el cosmos y el planeta en el que viven. "Siempre será una prioridad para el IPN la divulgación, generación y apoyo a la ciencia, como herramienta del desarrollo socioeconómico del país". Más de 10 millones de personas han visitado el complejo cultural desde que abrió sus puertas en 1967, cuando funcionaba con proyectores hechos de lámparas y de cilindros giratorios.

La Crónica de Hoy, 29 abr 17, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1021255.html>

Invierte Alemania cada año en México 200 mdd en proyectos ambientales

México es uno de los países que impulsan el tema de la biodiversidad y el cambio climático a nivel multilateral, por ello, es un "socio muy estrecho" para Alemania, tanto, que "jugamos en el mismo equipo", aseguró el embajador de Alemania en nuestro país, Viktor Elbling. "Alemania ha decidido que México es uno de los países estratégicos para invertir en el tema de la biodiversidad. Tiene con México una cooperación muy estrecha, invierte unos 200 millones de dólares, más o menos, en temas que van de la biodiversidad, el cambio climático y la educación dual. "La biodiversidad es uno de los grandes asuntos y también quiero recordar que la Canciller (Angela) Merkel decidió el año pasado que cada año vamos a poner 500 millones de euros; es decir, más de 500 millones de dólares cada año, en el tema de la biodiversidad. Lo vemos como una inversión en el futuro del mundo, es una inversión que vamos a tener en todo el mundo, naturalmente", dijo el diplomático alemán durante la inauguración de la exposición "México vivo. Una travesía megadiversa" que se inauguró el 27 de abril en el Museo de las Ciencias Universum, de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), como parte de las actividades del Año Dual Alemania México. La exposición que permanecerá en Universum durante tres meses y posteriormente recorrerá diferentes lugares de la República Mexicana, presenta seis ecosistemas representativos del territorio nacional por su diversidad biológica y cultural. Al utilizar la metáfora de un viaje de mil 136 kilómetros en carretera, se busca motivar y sensibilizar a los visitantes sobre el valor intrínseco de la naturaleza y la biodiversidad. "En el territorio mexicano persisten 68 lenguas indígenas con 285 variantes, es esta una diversidad de la que podemos sentirnos orgullosos, pero que también implica una enorme responsabilidad. Muchas especies mexicanas conocidas y aún por conocer, enfrentan un futuro incierto que comparte desafortunadamente con 121 variantes lingüísticas de nuestro país", detalló César Domínguez, director general de Divulgación de la Ciencia (DGDC) de la UNAM, institución que forma parte de la mesa directiva del Foro Consultivo Científico y Tecnológico.

El Sol de Cuernavaca, (El Sol de Cuernavaca),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/invierte-alemania-cada-ano-en-mexico-200-mdd-en-proyectos-ambientales>.

El TLC de Graue

Ahora que habrá negociaciones trilaterales, el rector de la UNAM, Enrique Graue, anunció que impulsará su propio TLC: un Tratado de Libre Ciencia con sus pares de Estados Unidos y Canadá; esto para intercambiar temas sobre tecnología, educación, investigación... porque está seguro de que compartir conocimientos y educar es el camino para una mejor relación entre estos tres países.

La Razón, (Rozones).